



La Plaza Mayor se llenó de velas este verano.

Fin de la agonía

El Centro Ocupacional normaliza su situación económica tras años de angustia que lo habían llevado al límite

AURELIO MAROTO ▼

El Centro Ocupacional “Virgen de Peñarroya” ya respira. La situación de agonía que atravesaba como consecuencia de los impagos se ha normalizado, de momento. El dinero ha llegado vía municipal una vez que el Ayuntamiento ha recibido liquidez.

Atrás quedan dos años largos de angustia que ha afectado, no sólo a los profesionales, sino también a los propios usuarios, auténtico corazón de una institución emblemática en La Solana. GACETA ha sido notaria en el relato periodístico de ese calvario. Más de una vez, el presidente de la asociación Pro-Discapitados, Nemesio de Lara, había calificado

la situación de “inhumana”. Conviene recapitular.

En el verano de 2.011 comenzaron los retrasos en los pagos de las nóminas. Durante estos dos años y medio, los empleados han llegado a reunir 8 nóminas sin cobrar. Los seguros sociales se dejaron de pagar en noviembre de 2.011.

El 22 de diciembre de ese mismo año se comunicó a las familias la grave situación económica por la que atravesaba el centro. Las familias tuvieron que aportar hasta servilletas, papel higiénico y material indispensable para el día a día. Comenzaron a acudir a las concentraciones organizadas por el alcalde cada jueves en la Plaza Mayor para solicitar los pagos de la Junta. Como también

comenzó un carrusel de solicitud de entrevistas con responsables políticos, cartas de los propios usuarios y hasta un escrito a la Casa Real. Por no hablar de la retahíla de campañas informativas, manifestaciones y entrevistas en numerosos medios de comunicación, algunos de ámbito nacional.

También se recogieron firmas por Internet a través de la página Change.org para denuncia la sinrazón de tener que enfrentarse a los recargos e intereses de demora a la Seguridad Social y Hacienda, cuando era la propia Administración quien estaba incumpliendo. Se entregaron 5.000 firmas.

El primer pago que recibió el Ayuntamiento de la deuda de la Junta por los servicios

del Centro Ocupacional fue el 23 de julio de 2.012, la mitad del convenio para el año anterior, que permitió abonar los embargos y algunas nóminas. Pero la bola volvió a crecer y al poco tiempo regresó el embargo de cuentas.

Dinero de cualquier sitio

Entre tanto, el CO no paraba de buscar ingresos para, al menos, afrontar las obligaciones fiscales y de seguridad social. En ese momento, el pago de las nóminas pasó a un segundo plano. Se hizo de todo, desde lavado y limpieza de coches, reciclado de tapones de plástico, aceite, latas y papel, creación de un nuevo taller de jardinería para vender plantas, un puesto en el mercadillo, participación en todas las ferias y eventos, venta de calendarios y